

Schreibstube schwigen oder in Goldminen arbeiten? Ist es nicht viel besser mit uns in den Kampf hinauszuziehen, um zu hohen Ehren und Würden zu gelangen und einst als lorbeerbekränzter, ehrenreicher Krieger nach Spanien zurückzukehren?"

Der junge Mann wurde durch die Worte des alten Soldaten keineswegs begeistert; aber als dieser ihm die Rechte entgegenstreckte und sprach: „Kamerad, schlag ein! Komm mit ins Lager!“ da erwiderte er, indem er langsam seine Rechte in die de Torres' legte: „Das Leben hat keinen Wert für mich; es ist gleich, wo ich es beschließe. Ihr wollt das Evangelium verbreiten, das ist ein hohes Ziel. Ich folge Euch, führt mich ins Lager!“ „Sei mir frohen Mutes,“ rief der alte Häubden, den Rekruten unterm Arm fassend, „du wirst schon in unsrer Gesellschaft aufleben. Darauf wette ich, mein Sohn.“

* * *

Der Eifer, mit welchem Cortez die Ausrüstung betrieb und die Art und Weise, wie er sich zum Liebling der Hauptleute und Soldaten zu machen wußte, erschien dem Statthalter verderblich; er beschloß einen andern Mann an die Spitze des Unternehmens zu stellen. Cortez aber ging, als er davon erfuhr, unter Segel und erst nach langen Monaten erhielt man in den Pflanzstaaten Kunde von den ersten Erfolgen der Expedition.

Nachdem er Yucatan umschiffte hatte, ging er nach der großen Stadt Tabasco, und erhielt hier nach einer siegreichen Schlacht nähere Nachrichten von dem mächtigen, weiter im Norden gelegenen Reiche der Mexikaner.

Am 21. April 1519 landete er mit seiner ganzen Macht an der Stelle der heutigen Stadt Veracruz und traf hier zum erstenmal mit den Azteken zusammen, jenem indianischen Volksstamme, welcher damals die Völker von Mexiko unterjocht hatte. Er wurde von den Küstenbewohnern freundlich empfangen, erfuhr zum erstenmal von einem mächtigen Herrscher Monte-